

# LA DOCTRINA REVISADA

El socialismo es una doctrina política, social y económica basada en la gestión de los medios de producción y la distribución de bienes por parte del Estado. El término también se refiere al sistema de organización sociopolítico y económico basado en esta doctrina.

En la teoría socialista, el Estado debe contar con poderes y capacidad de intervenir en los asuntos sociopolíticos y económicos. Se prioriza la propiedad colectiva y cooperativa de bienes y medios de producción sobre la propiedad privada y se rechaza la acumulación de riqueza por parte de una minoría privilegiada. Para ello, el socialismo aboga por redistribuir la riqueza de manera equitativa mediante políticas de ayuda social, financiadas en gran parte con impuestos. En su vertiente más utópica, el socialismo busca eliminar las clases sociales, burguesía y proletariado, y las estructuras de dominación de la primera sobre la segunda.

Se trata de un conjunto de modelos filosóficos, políticos, sociales y económicos cuyo objetivo es construir una alternativa al capitalismo y a la acumulación de capitales y de propiedad privada que lo caracteriza. Esto con la finalidad de construir una sociedad sin clases, percibida como una sociedad más justa y con una distribución más justa de las riquezas.

No hay, sin embargo, una forma única de socialismo. Ni siquiera hay un consenso respecto de qué es exactamente o cómo se debería implementar en lo político, social o económico.

Así, existen formas más radicales (que suelen llamarse comunistas) que proponen la abolición de la propiedad privada, y otras en cambio que proponen la convivencia con la economía de mercado, aunque bajo formas de control y espíritu social. Lo mismo ocurre en

lo político con el respeto a la democracia y a la diversidad de los partidos: hay quienes proponen la dictadura del proletariado, y otros que defienden la socialdemocracia.

Si bien los rasgos del socialismo pueden variar enormemente de acuerdo a su puesta en práctica, generalmente se consideran como sus características las siguientes:

- Debilitamiento de la propiedad privada en favor de modelos sociales o comunitarios de propiedad, especialmente en lo referido a los medios de producción (fábricas, por ejemplo).
- Modelo económico que apunta a la producción más que a la generación y acumulación de capitales y está dirigido por el Estado.
- Aplicación de diversos métodos de redistribución de la riqueza, como impuestos a los que más tienen y planes de ayuda para quienes menos tienen, para tratar de uniformar económica y socialmente a la sociedad.
- Empoderamiento del Estado que, dependiendo del caso, puede o no ir en detrimento de la democracia y de los partidos políticos.
- Fuerte intervención del Estado en los asuntos económicos y sociales.
- En las variantes más utópicas, plantea la sociedad sin clases sociales: ni pobres ni ricos, sino una gran masa trabajadora autogestionada.

#### **Referencia:**

El Orden Mundial (2021). ¿Qué es el socialismo? la doctrina que defiende la gestión estatal de los medios de producción. Recuperado a partir de: <https://elordenmundial.com/que-es-el-socialismo-la-doctrina-que-defiende-la-intervencion-del-estado-en-la-economia/>